

ENTORNO

Madrid estanca su presupuesto para deporte en 168,9 millones en 2018

El Ejecutivo dirigido por Manuela Carmena ha aprobado el techo de gasto para este año. Respecto al presupuesto de 2017, ha reducido un 2,1% la inversión en instalaciones deportivas y ha incrementado un 9,5% la partida destinada al fomento del deporte.

P. López
11 jul 2018 - 18:57

Madrid presupuestó 168,4 millones para deporte en 2017, pero finalmente gastó 140,8 millones.

Tras cinco años de incrementos ininterrumpidos en el presupuesto destinado a deporte, Madrid echa el freno. El Ayuntamiento ha aprobado los presupuestos para 2018, con un total de 168.969.051 euros para financiar la construcción y mejora de las instalaciones, fomentar la actividad física y realizar actuaciones deportivas en distritos. Se trata de un incremento del 0,27% interanual, lo que en la práctica es un estancamiento en la inversión destinada a este sector.

El consistorio dispondrá de hasta 168,9 millones de euros para deporte, pero no necesariamente debe agotar ese presupuesto. De hecho, el año pasado gastó 140,8 millones, 28 millones de euros menos de lo que había previsto. Un año más, la partida más relevante es la de instalaciones deportivas, que recibirá hasta 129,3 millones de euros, un 2,1% más que el año anterior. Este paquete de inversiones representa el 76,5% del presupuesto.

La segunda mayor partida es el programa de coordinación y fomento del deporte, que crece un 9,5%, hasta 37,7 millones de euros o, lo que es lo mismo, un 22,3% del total. Por último están las actuaciones deportivas en distritos, que recibirán 1,8 millones de euros.

Madrid presupuestó 168,4 millones para deporte en 2017, pero finalmente gastó 140,8 millones

El principal motivo por el que Madrid destina un presupuesto tan elevado a deporte es porque en la capital predomina el modelo de gestión directa, por lo que el consistorio dirige un total de 61 instalaciones. El resto de complejos, un total de trece, operan en régimen de concesión administrativa y, por lo tanto, son operados por empresas privadas y fundaciones.

Ahora bien, un total de cinco centros deportivos finalizan contrato de concesión a partir de agosto. El Ayuntamiento y las juntas de los distritos están estudiando la opción de, o bien recuperar su gestión al 100%, o bien sacar a concurso la prestación del servicio. Asumir su dirección conllevaría aumentar los gastos de personal, partida que este año absorberá 98,1 millones de euros. Externalizarla permitiría al consistorio derivar su gestión a cambio de un pago anual, aunque el Ayuntamiento ingresaría la facturación generada por su actividad.

Los complejos que están en esta situación son el Francisco Fernández Ochoa, gestionado por el Grupo Duet; Tres Cruces y Antonio Díaz Miguel, de Básico Sport Center; La Almudena, de Adip, y Fuente del Berro, explotado por la sociedad Centro Deportivo Fuente del Berro SL. En el caso de Duet, la compañía ha notificado al consistorio su voluntad de no prorrogar el convenio.

El año pasado el Ejecutivo de Carmena acordó un convenio con los sindicatos para que obtuviera una plaza fija el personal laboral de los polideportivos municipales, es decir, entre un 90% y 90% de la plantilla. Según datos de la Dirección General de Deporte (DGD), este cambio afectaría a unas 2.500 personas.